
第６回 愛別町農業委員会総会議事録

１ 開催日時 令和５年１２月２１日（木） 午後４時００分

２ 開催場所 役場委員会室（３階）

３ 定 数 １４名

４ 出席委員 １３名

議席 氏 名 議席 氏 名

1 昔農 深雪 2 沼田 武

3 奥山 泰久 4 水谷 絵美

5 田中 幸夫 6 川崎 進

7 髙田 峰雄 8 岡田 仁

9 成田 聖美 10 鉛口 裕二

11 黒田 雄次 12 渡邊 智弘

13 中井 太志 14 柴田 隆

５ 欠席委員 １名

６ 議 案

議案番号等 議 案 内 容

議案第１号 農地の賃貸借に係る合意解約通知の成立状況の確認について

議案第２号 農地中間管理事業の推進に関する法律に基づく農用地利用集積等促

進計画作成の要請と農用地利用集積等促進計画（案）について

議案第３号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議について
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〈発言者〉 〈発 言 内 容〉

大山事務局長

それでは、ただ今から第６回 農業委員会総会を開会します。開会にあ

たりまして、柴田会長よりご挨拶をお願いいたします。

柴田会長

皆様ご苦労様です。年末の大変お忙しい中お集まりいただきましてあり

がとうございます。昨日今日の天気を見ますと、この間の天気は何だった

のかと思うくらいであります。さて、新聞やニュースの報道にもある通り、

食料農業農村基本法の改正がされるということでありますが、農地面で言

えば、農地転用の規制が厳しくなるとも聞いております。転用が厳しくな

ることで審査等の時間が長期なものになるのではないかと危惧していると

ころであります。もう一つは、法人の出資ですけれども、今までは50％未

満となっていたものが2／3まで緩くなったということでありますので、農

地が簡単に手に入れられるようになるのではないかと感じております。い

かんせん法律がめまぐるしく変化していく時代でありますけれども、食料

農業農村基本法も政府は、「国民の胸にストンと落ちる法律にしたい」と

いうことも言っております。ストンというのがどういう意味かはわかりま

せんが、いい方向に向いてくれればいいなと感じているところであります。

また、この後、1年間の反省を踏まえた忘年会も予定しておりますので、

皆様の活発なご意見の元、スムーズな議事進行に努めて参りたいと思いま

すので、ご協力よろしくお願いいたします。

大山事務局長

それでは総会成立の確認をさせていただきます。本日、委員１４名１３

名の出席をいただいております。

農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定により、本総会は成立

しております。以降の進行につきましては、柴田会長の議長で進めてい

ただきます。柴田会長、よろしくお願いいたします。

柴田会長

ただ今より議事に入りたいと思います。

日程第１、議事録署名委員を指名します。１１番 黒田委員、１２番
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〈発言者〉 〈発 言 内 容〉

渡邊委員の両名をご指名しますので、よろしくお願いいたします。

次に日程第２ 議案第１号、農地の賃貸借に係る合意解約通知の成立状

況の確認について、上程します。それでは、事務局より議案の朗読と内容

の説明をお願いします。

大山事務局長

【議案朗読】議案第１号 農地の賃貸借に係る合意解約通知の成立状況

の確認について

【資料Ｐ１～４参照】○○○○さんが○○○○から借り受けしている

●●の農地□□□□□□㎡について、合意解約するものです。解約申出日

は１１月２４日で、農地の所有者は○○○○さんとなっております。

柴田会長

ただいま所有権移転について事務局より説明がありましたが、委員の皆

様から質問・意見はありませんか。

全委員

質問・意見なし

柴田会長

それでは、議案第１号は原案の通り決定としてよろしいでしょうか。

全委員

異議なし

柴田会長

それでは、日程第２ 議案第１号 農地の賃貸借に係る合意解約通知の成

立状況の確認について は、原案の通り決定と致します。

次に、日程第３ 議案第２号 農地中間管理事業の推進に関する法律に

基づく農用地利用集積等促進計画作成の要請と農用地利用集積等促進計画
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（案）について、上程します。それでは、事務局より議案の朗読と内容の

説明をお願いします。

なお、議案２号の整理番号１につきましては、鉛口委員が議事参与の制

限に該当しますので、一時退席願います。

大山事務局長

【議案朗読】議案第２号 農地中間管理事業の推進に関する法律に基づく

農用地利用集積等促進計画作成の要請と農用地利用集積等促進計画（案）

について

【資料Ｐ５～６参照】整理番号１につきましては、○○○○が○○○○

から借り受けしている●●の農地□□□□□㎡につきまして、賃貸借期間

の終期が迫っていることに伴う契約継続案件です。なお、契約期間は令和

６年２月２８日から令和８年１月２８日までの２年間で、賃貸料も据え置

きとなっております。

【資料Ｐ３～４参照】 整理番号２につきましては、整理番号１で合意

解約が成立した農地を○○○○さんが引き継いで借り受けるものとなって

おります。なお、契約期間は本契約の公告予定日である令和６年１月３１

日から令和８年２月２５日の２年間となっております。

柴田会長

ただいま、事務局より説明がありましたが、委員の皆様から質問・意見

はありませんか。

全委員

質問・意見なし

柴田会長

それでは、議案第２号については原案の通り決定としてよろしいでしょ

〈発言者〉 〈発 言 内 容〉
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うか。

全委員

異議なし

柴田会長

それでは、日程第３ 議案第２号 農地中間管理事業の推進に関する法律

に基づく農用地利用集積等促進計画作成の要請と農用地利用集積等促進計

画（案）について は原案の通り決定とし、鉛口委員の着席を許可します。

次に、日程第４ 議案第３号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議に

ついて を上程します。事務局より議案の朗読と内容の説明をお願いしま

す。

大山事務局長

【議案朗読】議案第３号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議につい

て 【資料Ｐ７参照】このことにつきましては、令和元年１０月以降に連

続して発生した農業委員の不祥事を受け、令和元年１１月に開催されまし

た「令和元年度全国農業委員会会長代表者集会」において、「農業委員会

の委員等の綱紀保持に関する申し合わせ」が決議されております。これを

受けまして、全国農業会議所からも各農業委員会において、法令遵守のた

めの決議を頂き、併せて毎年１度この内容についての決議を要請されてお

りますので、今回の決議を提案しております。

柴田会長

ただいま、事務局より法令遵守の申し合わせ決議について説明がありま

したが、委員の皆様から質問・意見はありませんか。

全委員

質問・意見なし

柴田会長

〈発言者〉 〈発 言 内 容〉
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それでは、法令遵守の申し合わせ決議について決議するとともに、法令

に則り、公平・公正な委員会活動を行っていきたいと思いますので、皆様

よろしくお願いいたします。

以上で本日の議案審議は終了となりますが、委員の皆様から連絡事項等

ございませんか。

全委員

連絡事項等なし

柴田会長

それでは、産業振興課長より連絡事項等あればお願いします。

大山産業振興課長

産業振興課からの連絡事項

柴田会長

それでは、事務局より連絡事項があればお願いいたします。

大山事務局長

事務局からの連絡事項

・次回総会予定：１月３０日（火）午後４時開始予定

柴田会長

それでは、次回総会は令和６年１月３０日（火）午後４時から開催する

こととします。

事務局からの連絡事項を受けて、委員の皆様から質問等ございませんか。

全委員

質問等なし

〈発言者〉 〈発 言 内 容〉
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柴田会長

以上で第６回総会を閉会します。皆様１年間大変お疲れ様でした。

以上、内容が正確なることを確認し押印する。

令和５年１２月２１日

会 長 柴 田 隆

署名委員 黒田 雄次

署名委員 渡邊 智弘

〈発言者〉 〈発 言 内 容〉
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